
会 議 概 要 書 

会議の名称 令和５年度 伯耆町有線テレビジョン放送番組審議会 

開 催 日 時 令和６年２月 29 日（木） 10 時 00 分から 11 時 30 分まで 

開 催 場 所 伯耆町役場 応接室 

出 席 者 【番組審議会委員】 

 田中治伸、秋田寿江、加川賢明（大江國夫、加藤聡委員欠席） 

【事務局】 

 企画課 一橋課長、舟越室長 松浦、㈲メディアテック 下村 

会 議 の 主 な 内 容 

【協 議 項 目 及 び 協 議 内 容】 

【協議事項】 

１．自主放送番組について 

２．その他 

【 概  要 】 

１．開会 

 

２．あいさつ（田中会長） 

 

３．報告 

  （１）ケーブルテレビ加入状況 

（２）番組の放送状況について 

  （３）令和５年度番組モニター実施結果について 

 （４）視聴者からよせられた意見について 

（５）訂正放送の実施状況について 

（６）放送事故について 

（７）有線テレビジョンセンター改修について 

（８）令和６年度の事業について 

以上を資料に基づき事務局より説明 

 

＜質疑・意見等＞ 

会長 報告事項について、質疑、意見等を求める。 

会長 来年度から一部番組の YouTube 配信を始めるとのことだが、YouTube 配信をするとど

うなるのか。パソコンで見られるのか。 

舟越 YouTube 配信をすると、パソコンやスマートフォンなど、テレビ以外でも番組を見る

ことができるようになる。視聴者が時間や場所にとらわれず、見たい時に見たい場

所で情報を得ることができる。 

会長 番組モニターからの意見で、改善してほしい点として「役場職員が台本を見ながら

下を向いて話していた」とあった。これは、可能な範囲での対応でよいのではない

かと思う。役場職員はアナウンサーではないため、設備や話者の能力によるところ



が大きいだろう。 

一橋 スタジオでの収録であれば設備が整っていて前を見て話すことができるが、他の場

所だと難しい場合もある。どのような場合であっても、情報が伝わりやすいような

話し方、目線を意識する必要がある。 

会長 他の番組モニターから「間違い探しの違いが分かりにくかった」とあった。私とし

ては、丁度良い難易度だと思っている。あまり簡単にしすぎるのも面白みがないの

では。 

下村 子ども向け番組「すくすくほうきっこ」と高齢者向け番組「認知症予防プログラム」

で間違い探しを放送しており、その問題は、簡単なものから難しいものまで放送し

ている。 

一橋 一つの番組中で、簡単な問題と難しい問題を織り交ぜながら放送すると効果的で面

白いと感じるのではないか。 

会長 番組モニターから様々な意見があった。番組を見てこのように意見を出してもらえ

るのはありがたい。 

秋田 数年前にはモニター０人が続いている時もあった。近年は安定的にモニターに応募

があり、意見をもらえることはありがたい。 

秋田 年度末に放送している「もうすぐ一年生」について、良い番組だと思っている。数

年前に個人情報保護の観点から放送しなかった時期があったように記憶している

が、近年はそのようなことはないか。 

下村 当該番組を放送休止した時期はない。現在も放送を続けている。また、個人情報保

護の観点から、名札を映さないようにして撮影をしている。 

秋田 承知した。子どもたちが映ると気持ちが明るくなる。 

会長 子どもたちが映る番組の中でも、「もうすぐ一年生」は年長の児童が将来の夢を話す

コーナーで、見ていて幸せになる。ぜひ続けてほしい。 

舟越 個人情報の扱いについて、学校等からの取材依頼がある一方で、「映りたくない」と

いう人がいる。学校等と調整をして、取材に行くスタッフにも工夫をしてもらいな

がら撮影・放送をしているような状況。 

会長 報告事項について、その他質疑はないか。 

全会 なし 

 

４．議事 

会長 それでは議事の自主放送番組に進みたい。 

   ～番組視聴～ 

会長 ご覧いただいた番組について、ご意見をいただきたい。 

会長 久米桜酒造についても、学校のことについても、私たちがふだん見ることのできな

い内容のため、どちらも必要な番組。 

松浦 久米桜酒造は地域に根差した企業で、放送をすることで町民が町の良さを再発見す

る機会となっているのではないか。大谷選手のグローブについては、町民の気にな

っていることを放送するというところで、興味を持って見てもらえているのではな

いかと思う。 

会長 地域の活動や取り組みをテレビで紹介してほしい。例えば中海テレビで放送してい

るような、町をぶらぶらと巡る番組はできないのか。本町でも数年前に放送してい

たと思うが。 



下村 中海テレビで放送しているような番組は、多くの場合、事前にアポイントを取って

計画立てて収録を進めている。計画を立てずに収録をしようとすると、撮影に行っ

ても放送できるようなものがない可能性があり難しい。 

集落の活動については、コーナー番組ではなく日々のニュースで放送している。以

前本町で放送していた番組ではいくつかの集落を収録・放送したが、途中で収録で

きる集落がなくなってしまい、放送を続けることができなかった。 

例えば、各集落ごとではなく、二部地区・八郷地区など地区ごとの紹介であればで

きるかもしれない。 

一橋 地区ごとであれば、町内には６地区あるので、地区内でその時に盛り上がっている

集落を取り上げて放送ができるのではないか。 

加川 農業関係について、令和６年度４月から相続登記が義務化される関係で、農地を持

つ人にも大きな課題になっている。重要な制度改正であるが一般の町民には分から

ない部分が多く、農業委員会でも勉強会を予定している。ぜひテレビでも放送して、

制度周知を図ってほしい。 

下村 ２月に相続登記の義務化についてコーナー放送をした。勉強会の様子も取材を検討

したい。 

秋田 確かに相続登記の問題は分かりにくい。３年以内に手続きを完了しないといけない

が、本当に手続きができるのかという不安感がある。誰もが直面しうる問題。 

松浦 町民の困りごとを解決するような番組作りをしていく必要があるということではな

いか。特に国の制度や行政関係の情報は分かりにくい面があるから、テレビを活用

してそれらの課題を解決する手立てになれば。併せて、町内を紹介する楽しいバラ

エティ的な番組作りをするという、両面から検討する必要がある。 

一橋 農業事業の番組を取り上げ方について、ご意見をいただきたい。 

加川 IT を取り入れた農業がこれから拡大するだろうから、それらの機械活用を中心に農

家を取り上げるのはどうだろうか。機械によっては、産業課や農業委員会から補助

もあるから、他の農家も参考にできるものがあると思う。 

一橋 承知した。 

会長 議事その他はないか。 

松浦 議事ではないが、令和６年度４月から使用する新オープニング映像をご視聴いただ

きたい。 

   ～映像視聴～ 

下村 スタジオセットに合わせて、自然の水と緑をイメージしている。 

会長 爽やかに感じられる映像。 

秋田 音楽は独自で作成しているのか。現在放送中の番組を見ていると、他のテレビ会社

と同じ BGM が流れているように思うが。 

下村 音楽は著作権フリーのものを使用することが多い。同様に、他社も著作権フリーの

音楽を使用する場合が多く、他社と同じ BGM となることもある。 

会長 議事その他はないか。 

一橋 事務局からはなし。 

会長 各委員からは 

全会 なし。 

会長 それでは以上をもって番組審議会を終了する。 

 


